

## 2023 年 G7 貿易大臣会合大阪・堺推進協力協議会設立総会 議事概要

- 日 時：令和 4 年 9 月 30 日（金） 15:30～15:45
- 場 所：堺市役所 本館 4 階 秘書課第 2 応接室
- 出席者（名簿順）：
  - 大阪府知事 吉村 洋文 堺市長 永藤 英機
  - 大阪府副知事 山口 信彦 堺市副市長 中野 時浩
  - 大阪府政策企画部長 川端 隆史、大阪府府民文化部長（代理） 市政 誠、
  - 大阪府商工労働部長（代理） 金森 真澄、大阪府環境農林水産部長（代理） 古田 正、
  - 堺市市長公室長 森 功一、堺市文化観光局長（代理） 高屋敷 秀樹、
  - 堺市産業振興局長 奈良 和典

### ○協議会の設立

- ・事務局より、2023 年 G 7 貿易大臣会合大阪・堺推進協力協議会設立趣旨（案）について説明し承認。
- ・事務局より、2023 年 G 7 貿易大臣会合大阪・堺推進協力協議会規約（以下、規約という。）（案）について説明し承認。
- ・事務局より、規約第 7 条第 2 項に基づく役員選出について説明。  
（会長を吉村知事、会長代行を永藤市長とすることで承認）

### ○会長あいさつ

（吉村会長）

- ・今回、G7 貿易大臣会合がここ大阪・堺で開催されることに決まりました。非常に誇らしいことだと思っています。
- ・これまで大阪において G20 大阪サミットは当然ですけども、財務大臣会合や APEC 等を行いました。いずれも大阪市内での開催です。大阪市外で G 7 の関係閣僚会合が行われるのは今回が初めて、そしてそれが堺になります。これは非常に大きな意義を持っていると思います。堺の素晴らしい魅力、歴史、文化、伝統、それを世界に発信する絶好の機会だと思っています。
- ・そしてこれは来年、2023 年開催になります。堺市、そして大阪府、協力して成功させていきたいと思っています。その 2 年後には大阪・関西万博が開催されます。世界中からこの万博に多くの方がいらっしゃいますので、2023 年の G7 貿易大臣会合はまさに 2025 年の大阪・関西万博の大きな弾みになるとと思っています。
- ・永藤市長と協力しながら、堺の魅力、南大阪の魅力、大阪の魅力を世界に発信したいと思っています。その中心地が堺になります。
- ・2023 年のいつ開催されるかは決まっていますが、必ず来年開催されます。この準備をしっかり進めていくために、本日、大阪府と堺市で、まずは行政体として協議会を立ち上げました。今後経済界にも入っていただきます。
- ・スピード感を持ってしっかりと十分な時間を取りながら対応していきたい、準備を進めていきたいと思っ

ていますので、速やかにオール大阪の体制を整えて、そして確実に G7 貿易大臣会合を成功させて、大阪・堺の魅力を世界に発信していきましょう。よろしくお願いします。

## ○会長代行あいさつ

(永藤会長代行)

- ・設立趣旨にもありましたが、堺は中世の時代に黄金の日々と称されるほど繁栄を極めた都市です。その意味からも G7 貿易大臣会合がここ、大阪・堺で開催されるということは大変意義深いと思っています。海外との交流によって様々なイノベーションを起こしてきたのがこの堺という場所であり、大阪のこれからの発展のためにも今回の G7 貿易大臣会合を契機にしたいと考えています。
- ・先ほど吉村会長からお話がありましたが、2023 年貿易大臣会合の 2 年後には、大阪・関西万博が控えています。この 2 年前という機会は大阪・日本の魅力、万博を PR する重要な場面でもあると考えています。特に堺は、現在の日本の精神文化にもつながる類いまれな歴史文化があり、大臣会合にお越しになる皆さんだけでなく、メディア等様々な発信によって堺を通して大阪や日本の魅力を感じていただいて、日本全体のプレゼンス向上にも貢献できればと考えています。
- ・また今回の会合を通じ、堺の都市ブランドの向上や子どもたちの国際感覚の醸成、また大阪全体の活性化など様々な分野で波及させるべく取り組みます。
- ・本日協議会が設立されましたので、これを皮切りとして会合の成功に向けて大阪府や経済界とともに、万全を期して海外からの政府要人やメディア関係者をお迎えできるように協議会会長である吉村知事と力を尽くします。

## ○協議会事務局等について

(永藤会長代行)

- ・堺市における庁内推進組織の設置についてご報告します。
- ・明日 10 月 1 日付けで市長公室内に部相当組織の「貿易大臣会合協力室」を設置します。部長級の室長を筆頭として 7 名体制でスタートします。大阪府と堺市などで構成する協議会事務局が設置された後は、事務局の人員として準備業務を担っていきます。

(吉村会長)

- ・大阪府でも準備を進めており、政策企画部内にまず準備組織を立ち上げます。
- ・そして、協議会事務局の所在地としては、堺市役所内に設置をしたいと思っています。府の職員も堺市役所内で勤務し、この G7 貿易大臣会合を成功させたいと思っています。
- ・順次しっかりと段取りを組みながら、まずは堺市のほうで 10 月 1 日に組織が立ち上がるということで、大阪府は少し遅れる形になりますけれども、堺市役所の中で同じテーブルで仕事をさせてもらいたいと思いますのでよろしくお願いします。